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ХАРТУМ
Дорогие друзья!
М а й  дарит нам не только долгожданную зеленую листву и первые гро

зы, приносящ ие весенню ю  свеж есть, не только белые колокольчики л ан 
дыш ей и облака пахучей си рени , но и целую череду замечательных праздни- 4 
ков, главные из которых — Д ен ь Труда и Д ен ь Победы . В канун этих празд-^ 
ничны х дней, прежде всего, хочу пожелать вам успехов во всех начинаниях.
В конечном итоге ведь именно от успехов каждого зависит процветание1 
больш ой и дружной семьи, имя которой «Славнеф ть».

С  чувством глубокой признательности обращ аю сь сегодня и к ветеранам 
Великой О течественной, труженикам тыла, тем, кто на своих плечах вынес тяготы и ’ 
испы тания страш ной войны , кто самоотверж енно и беззаветно служил Родине в лихую  воен
ную пору. Годы не берегут ветеранов, значит, должны беречь их мы. Земной вам поклон и веч
ная благодарность потомков за П обеду и нашу ж изнь, сп асен н ую  вами.

С  праздниками, дорогие мои! Здоровья, спокойствия, удачи, 
счастья, а вашим близким и родным — достатка и благополучия!

М ихаил Гуцериев

■

П Е Р С П Е К Т И В Ы

Хартум издревле считается священным местом: 
здесь Белый и Голубой Нил сливаются 

в единый мощный поток, воды которого 
орошают на протяжении многих тысячелетий 

пустынные земли Северной Африки.
Сю да, в столицу Судана, прибывают 

международные делегации, 
здесь обсуждаются ключевые проблемы страны, 

здесь решается будущее Судана21 апреля С уд ан  посетила делегация Н Г К  «Славнеф ть» во главе с М и хаи л ом  Гуцериевы м. Во время визита р ук о в о д ство  к о м п а н и и  и представители  М и н и ст е р ст в а  энергетики и горного дела Р есп уб лики С уд а н  подписали соглаш ение об изучении геологической и н ф о р мации по нефтегазовом у м есторож ден ию  «Блок 9», расп о л ож ен н о м у в провин ции Х ар тум . П о  словам первого зам м ин истра энергетики и горного дела С уд а н а Х а са н а  М о х а меда А л и  Э л ь  Т о н а, правительство страны  возлагает больш ие надежды на результаты работы русских с п е ц и ал и стов. О н  отметил вы сокую  э ф ф е к т и в н о ст ь  для эк о н о м и к и  страны  разработки нефти им ен н о в этом р а й о н е , п о ск о л ь к у  в ц ен т

ральной провин ции  наиболее вы сокий  уровень потребления неф тепродуктов, в связи с чем два года назад и м ен но здесь был построен кр уп н ей ш и й  неф теп ерерабаты ваю щ ий завод страны .П о  условиям  с о гл а ш е н и я , с п е циалисты  доч ер н его предприятия «С л а вн е ф ти » — Т вер ского отделения М е ги о н ск о го  и н ф о р м а ц и о н н о -гео л о ги ч е ск о го  центра изучат уже и м ею щ иеся дан н ы е геолого- и с е й см о р а з в е д к и . Е сл и  вы воды  сп ец и ал и сто в  подтвердят п р е д п о ло ж ен и я о крупн ы х зап асах нефти на д а н н о м  б л о к е , то к о м п а н и я  п ри ступ и т к разв едоч н ом у б ур ен и ю , а в д ал ьн ей ш ем  — начн ет п р о м ы ш л е н н у ю  д о б ы ч у  н е ф ти . «П р и  полож и тельны х результатах

мы готовы приступить к бурен ию  уж е летом этого года», — заявил в б есед е с ж ур н ал и ста м и  М и ха и л  Гуцериев п о сл е встречи с з а м м и н и стра энергетики С уд а н а .К ром е работы в Центральном С уд а н е к ом пан и я также планирует изучить возм ож ности добы чи газа на м есторож дении «Б ло к 15» на ш ельфе К р асн о го м оря. П о л о ж и тельные перспективы  разработки суд ан ского побереж ья, по оцен кам  Н И И  «Зарубеж геология», подтверж даю тся сходством  разреза этого района с хорош о изученной зоной С у э ц к о го  залива в Е гипте, о б есп ечиваю щ ей 81 процент всей неф тедобы чи Египта. И хотя среди р о сси й ск и х неф тяны х ком паний интерес к этой территории проявляю т также «Р осн еф ть», «Роснеф тегазст- рой» и «Татнефть», реальные ш аги, направлен ны е на сотрудн ичество по дан н о м у блоку, предприним ает, по словам  зам м инистра энергетики и горного дела С уд а н а , пока только «Славн еф ть». Х асан  М охам ед Али Э л ь  Тон высказал предпол ож ен ие, что «Славн еф ть» см ож ет при ступить к работе в К р асн о м о р ско м  бассейн е С уд а н а даже ран ьш е, чем начнет бурение на «Блоке 9».« К о м п а н и я  им еет богаты й опы т в области разведки, добы чи и переработки н еф ти , и мы готовы при м ен ить его на суд ан ск ой  зем л е » , — сказал М и хаи л  Гуцериев. Д л я реализации всех н ам ечен н ы х

п л ан о в  в б л и ж а й ш е е  врем я в «С л а вн е ф ти » будет создан а с п е ц и альная рабоч ая гр у п п а , которая зай м ется со ста в л ен и е м  к о н к р етны х п р едлож ен ий  по програм м е сотрудн ичества.В 1996-1999 годах извлекаем ы е запасы  неф ти С у д а н а  вы росли с 20 млн до 160 млн то н н . О бъ ем  д о бычи в 2000 году составил более 13 млн тонн н еф ти , а в бл и ж ай ш и е годы увеличится до 15 млн тон н . И тогом  усп еш н о го  старта нового эта п а в р азвитии  Т Э К  стр ан ы  м о ж н о считать вклю чен ие С уд а н а в чи сл о стр а н -эк сп о р т ер о в  неф ти.Д ля создания в стране п рогрессивного инвестицион ного климата правительство С у д а н а  п ри н я ло к о м п л ек с зак он ов о п о ощ р ен и и  иностранны х инвестиций. В итоге за последние 5 лет действую щ ие в стране нефтяны е ком пании К ан ады , К и тая, Ш в ец и и , М алай зии , А в стрии и Катара инвестировали в развитие суданской нефтяной п р ом ы ш ленности около 1,6 млрд долларов. Н есм отря на сохр ан я ю щ и еся тор го во-экон ом и ческие сан кции  со  стороны  С Ш А  в С удан е действуют представительства крупн ы х иностранны х нефтяны х ком п ан и й, вклю чая A g ip , Royal D u tch / S h e ll, TotalFina . И вот первая ласточка из Р оссии — в ближ айш ее время в Х а р туме откроется представительство А О  « Н Г К  «Славнеф ть».Екатерина А Р К У Ш А
НА ОЧЕРЕДИ -  СОВМЕСТНАЯ ДОБЫЧА НЕФТИ

В Л А С Т Ь  И Б И З Н Е С

Готовится к старту второй межгосударственный проект «Славнефти» и белорусского правительства13 апреля в М и н ск е президент Н Г К  «Славнеф ть» М и хаил Гуцериев встретился с президентом Б елоруссии А лексан дром  Л ук аш ен к о и п р е м ь ер -м и н и стр о м  В лади м и ром  Е рм ош и н ы м .О чередн ой визит главы « С л а в нефти» состоялся на ф он е усиливаю щ егося интереса к предвы борной ситуации  в Б ел о р усси и . Н о , как ок азалось, сам ого Гуцериева этот политический подтекст абсолю тно не интересовал.Более того , М ихаил Гуцериев подчеркнул, что ничуть не со м н е вается в благоприятном  развитии политической ситуации в респ уб лике: «П оли ти ческая стабильность оч ен ь  важ на для б и зн е са , а она здесь присутствует». Так что как и стин ного бизн есм ен а Гуцериева и н тересовал исклю чительно бизн ес.После переговоров с  президентом Белоруссии глава «Славнефти»

I* *

I I

рассказал журналистам, что встреча с Александром Лукаш енко началась с обсуж дения хода реконструкции М озырского Н П З  и шлейфа сопутствую щ их вопросов — расш ирения рынков сбыта нефтепродуктов, строительства новых А З С  (сейчас в Бела

руси построено 17 А З С  «Славнефти», а к концу текущего года это количество должно увеличиться до 30).И все же клю чевы м  в о п р о со м , над которы м  «С л а в н е ф ть » работает уж е в течен ие по л угол а, стало о б суж д е н и е  п роекта со в м е ст н о й

неф тедобы чи в Р о сси и  на базе о д ного из м есторож ден и й  в Х а н т ы - М а н с и й с к о м  ав то н о м н о м  округе и создан и я под этот проект « С л а вя н ско й  н еф тян ой  к о м п а н и и » . Ее у ч р ед и те л я м и  вы ступ я т « С л а в неф ть» и кон ц ер н  «Б ел н еф техи м ».Предполагается, что в совм естную нефтедобычу будет инвестировано более полумиллиарда долларов. В том , что вложения окупятся быстро (а во время встречи М ихаила Гуцериева и Александра Л укаш енко прозвучали и конкретные сроки — в течение шести лет), сомневаться не при ходи тся. П редпол агается, что россий ско- белорусе кая н ефтедобы - ча будет вестись на месторождении с доказанными запасами не менее 100 млн тонн. В среднем на таком м есторождении м ожно извлекать примерно 3,5 млн тонн нефти в год. П ричем  предполагается, что оператором по добы че вы ступит не «Славнеф ть», а «Белоруснефть».
(Продолжение на стр. 2)

В ОЖИДАНИИ
--------- К О Л О Н К А  Р Е Д А К Т О Р А -----------

Какими будут 
налоги на недраВ начале мая правительство внесет на рассмотрение Государственной Д умы новую главу Налогового кодекса, имеющую важнейшее значение для развития нефтяной отрасли страны — о налоге на добычу минеральных ресурсов.Предполагается, что новый сбор объединит в себе роялти (налог на недра), акциз и налог на воспроизводство минерально-сырьевой базы (В М С Б ). Единый налог будет начисляться не в процентном соотнош ении, а по фиксированной ставке в рублях с тонны нефти. Пойти на такой шаг Белый Дом оказался вынужден: по мнению разработчиков проекта, только радикальные меры сп особны прекратить практику занижения корпоративных цен внутри нефтяных компаний. Если ставка будет фиксированная, следовательно, считают в правительстве, исчезнет и смысл в занижении цен.В дальнейшем, по замыслу М инфина, процентные ставки будут восстановлены. Но произойдет это только после разработки метода подсчета реальной цены нефти для каждой добывающей компании. Пока же расчетная схема пребывает в зачаточном состоянии. Известно только, что ставки будут устанавливаться с помощью шести поправочных коэффициентов, которые будут учитывать геологические особенности месторождений, их удаленность от трубопроводов и т. д. С л овом, каждый лицензионный участок будет иметь свою итоговую ставку.Кроме того, правительство намерено пересмотреть и размеры экспортных пошлин на нефть, которые должны стать «плавающими» (т. е. повышаться при высоких мировых ценах на нефть и снижаться при низких). Впрочем, по мнению первого заместителя министра финансов Сергея Шаталова, изменение шкалы экспортных пошлин станет возможным только в случае принятия всего комплекса изменений в налогообложении нефтяных компаний. С . Шаталов убежден, что новая система позволит снизить налоговое бремя нефтяных компаний с нынешних 42,6 процента от выручки до 37,6 процента.Именно этого уже не один год добиваются нефтяники, призывая правительство к реформированию системы налогообложения нефтяной отрасли. Но сегодня их реакция более чем осторожная: до сих пор не определены размеры поправочных коэффициентов и ставки единого налога. Поэтому сейчас нефтяные компании ждут и правительственных доработок к законопроекту, и, главное, последующего вердикта Государственной Думы. ■
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СИСТЕМА R/3 КАК ОСНОВА 
КОРПОРАТИВНОЙ ВЕРТИКАЛИ
-----------------------------------------------------------------------------------  В Ы С О К И Е  Т Е Х Н О Л О Г И И  -----------------------------------------------------------------------------------

1 января 2002 года будет введен в опытную эксплуатацию проект 
автоматизации административно-хозяйственного управления «Славнефти»

на основе системы R/3

Э т а си ст е м а  разработки ф и р мы « S A P  A G »  уж е д ав н о  ш и р о к о  п р и м ен я ется  в к р у п н е й ш и х  зар уб еж н ы х к о м п а н и я х . Более т о го , сегод н я н али чи е R/3 является на З ап ад е св о е о б р а зн ы м  се р т и ф и к а том  к ач е ст в а, т ребо ван и ем  п р о зр ач н о ст и  ф и н а н со в ы х  структур п редп рия ти я и од н и м  из о с н о в ны х у сл ови й  для п о л уч ен и я  им к руп н ы х б а н к о в ск и х  кредитов.R/3 — проект оч ен ь доро гой . Э т о , п о ж ал уй , долгое время и я вля л ось одн ой из осн о в н ы х при чи н , по которы м р о сси й ск и е ком пании н еохотн о ш ли на его внедрение. О д н а к о , время д о к азал о , что это как раз тот сл учай , когда скупой платит дваж ды . Ведь в отличие от других п о добн ы х си ст е м , требую щ их для своей ж изнедеятельности п о ст о я н н ы х ф и н ан со в ы х «вливан и й » , си ст е м а К / З  требует о д н о кратны х влож ений и позволяет м е

тодом настройки (а не п р о гр ам м и р о в а н и я ) ав том ати зи р овать все предприятия по едином у стандарту и в р ам к ах  еди н о й  т е хн о л о ги и . П р и  этом поддерж ка и развитие систем ы  производятся силам и с п е циалистов к о м п а н и и , которые при внедрении систем ы  проходят с п е циальное обучен ие в центрах « S A P  A G »  и его л о кальн ого ал ь я н с-п ар т нера в Р о сси и , странах С Н Г  и Б алтии холдинга « И К Т -К о н с а л т » .

Так что же дает внедрение с и с темы R/3? В о-п ер вы х, она по зволяет руководству ком пании всегда в лю бой точке мира иметь оп ер ативны е, полны е и, главное, д о сто верные сведения о состоянии предприятий, входящ их в к ом п ан и ю . А  значит, является необходим ы м  у словием для правильного и о б о сн о ванного принятия р еш ен и й . В о- вторых, R/3 позволяет интегрировать в единую  вертикальную  си сте

му все структуры управления — от затрат на осн о вн о е и вспом огательные производства (включая затраты на эл ек т р о эн ер ги ю  и другие энергоресурсы ) д о систем  ф и н а н сового учета и анализа. В-третьих, систем а сто п роц ен тн о гарантирует со хр ан н ость и безоп асн о сть с е к ретной ф и н ан со во й  и к ом м ерч еской и н ф орм аци и  и контроль над доступом  к и н ф орм аци он н ы м  ресурсам  в рамках всех подразделе

ний к ом п ан и и . А  есть ещ е и в-четвертых, и в-пяты х, и в -ш е ст ы х ...С егод н я систем а R/3 уже вн едрен а на О м ск о м  н еф теперерабат ы в аю щ ем  зав о д е. О А О  « С л а в н е ф т ь -Я р о с л а в н е ф т е о р г с и н т е з » . О О О  «Сургутгазпром » и О А О  « О м - скгоргаз». О п ы т  этих предприятий доказал вес преим ущ ества системы  и ее выгоду. П ри чем  «Славнеф ть» убедилась в этом на прим ере с в о его крупн ей ш его н еф теп ерерабаты ваю щ его завода.П о словам начальника управления корпоративных проектов «Славнефти» Эдуарда Рсута, уже к новому году в «Славнефти» будут внедрены четыре основных модуля — ф ин ан сов, учета и контроля, управления материальными потоками и сбытовой сети, что позволит объединить в единую систему все структуры компании от скважины до бензоколонки.Елена К А Р П О В А

Э С Т А Ф Е Т А  Н О В О С
МОСКВА•  Совет директоров Н Г К  «Славнефть» одобрил идею перехода на «единую акцию ». Уже в ближайшее время будет создана специальная рабочая группа, состоящ ая из представителей государственных структур и акционеров «Славнеф ти», которой будет поручено разработать конкретные варианты консолидации компании и провести оценку общ еств, которые будут переходить на «единую акцию ».
МЕГИОН•  18 апреля Российский Ф онд федерального имущ ества (Р Ф Ф И ) объявил о проведении аукциона по продаже 3,28 процента акций О А О  «С лавн еф ть-М егион н еф тегазгеоло- гия». Начальная цена продажи установлена в размере рублевого эквивалента 250 тысяч долларов, сумма задатка — 75 тысяч долларов. Заявки на участие в аукционе принимаются до 29 мая.
МОСКВА•  В первом квартале 2001 года на нефтеперерабатывающих заводах А О  Н Г К  «Славнефть» переработано 4,3 млн тонн нефти, что на 3,2 процента превышает уровень аналогичного периода прошлого года.За первые три месяца 2001 года предприятия компании произвели 722 тысячи тонн автобензина. П о сравнению с первым кварталом прошлого года объем производства автобензина увеличился на 18 процентов. Сущ ественно возросло производство различных марок высокооктанового бензина: А-92 — на 76 процентов, А-95 -  на 149 процентов. А Н -98 — на 264 процента.Значительный рост достигнут и по большинству других показателей: произведено 128 тысяч тонн керосина, что на 3,2 процента больше уровня аналогичного периода прошлого года, 1190 тысяч тонн дизельного топлива (рост — 6,9 процента), 112,3 тысячи тонн прямогонного бензина (рост —61 процент). Кроме того, возросло производство сжиженных газов на 8 процентов, масел на 5,7 процента и присадок на 22 процента.
ЯРОСЛАВЛЬ
9  В апреле ярославское Управление организации отгрузок « Н Г К  «Славнеф ть» отпраздновало свою  первую годовщину.За прошедший год предприятие проделало колоссальную  работу. В корне изменился подход к организации производственного процесса. Каждое рабочее место оснащ ен о компьютером, подключенным к сети единой системы учёта. Произош ло объединение сетей Управления и железнодорожной станции. Теперь все операции от формирования заказа до оформления товарно-транспортной накладной можно провести в считанные часы. Проблемы, связанные с доставкой документов автотранспортом, курьерской и пневмопочтой, о стались в прош лом. А  стоимость услуг по организации отгрузок автотранспортом снизилась с 300-350 до 6 рублей за тонну нефтепродукта.В ближайших планах Управления

ввод в строи недавно смонтированных на О А О  «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез» железнодорожных весов. Это значит, что на качественно новый уровень поднимется точность измерения веса отгружаемой продукции. Кроме того, руководство компании продолжает усовершенствование процесса организации отгрузок для дальнейшего сокращения времени оформления. В перспективе ожидается создание единой с компанией системы управления R/3 и передача в Управление организации отгрузок функций по выставлению счетов-фактур за отгруженные нефтепродукты, что позволит сократить время и на эту операцию.
КОСТРОМА•  Недавно вернулся с шестимесячных гастролей по Австралии и Китаю государственный балет «Кострома». П о словам директора балета Елены Царенко, это турне было бы невозм ож но без ф ин ан совой поддержки постоянного спон сора - Н Г К  «Славнефть». Впрочем, отдыхать танцорам долго не пришлось. 22 апреля «Кострома» уже танцевала на сцене Кремлевского дворца на торжественном Пасхальном концерте, посвящ енном  Светлом у Христову Воскресению и 1700-летию принятия христианства в качестве государственной религии Армении. Костромских танцоров пригласили лично Святейш ий Патриарх М осковский и всея Руси Алексий II и Святейший верховный патриарх Католикос всех армян Гарегин II.Сейчас балет «Кострома» готовится к юбилею. 18 мая ему исполнится де

сять лет. В эти дни в Костроме будет показана программа «Загадочная Русь».
МЕГИОН•  В начале апреля в О А О  «Славн е ф ть - M e гион н еф тегаз геологи я» были подведены итоги работы акционерного общества за первый квартал текущего года.Успеш ное в целом выполнение объемов работ констатировали в своих докладах начальник Мегионской и главный инженер Вахской нефтегазоразведочных экспедиций Михаил М уш ак и Рашит Рахматуллин. В марте коллективам их экспедиций удалось сократить отставание, возникшее в январе — феврале из-за сильных морозов, и выполнить намеченные на квартал планы.Также в марте удалось исправить ситуацию и наверстать упущ енное и другим предприятиям «М егионнеф- тегазгеологии»: планы за март и первый квартал 2001 года выполнены, а порой и перевыполнены на 5-10 процентов.И все же, подводя итоги квартала, главный исполнительный директор «Славнефть-М егеоннефтегазгеологии» Олег Пузанов призвал коллег быть более жесткими реалистами в оценках того, насколько темпы и качество их работы соответствуют требованиям и темпам самой жизни: «Подразделения сработали на «три с минусом», — сказал он. — Апрель должен стать переломным месяцем. Заканчивается зимний сезон, и каждый простой, каждый срыв в эти напряженные дни должен рассматриваться как чрезвычайное происшествие». ■

НА ОЧЕРЕДИ -  
СОВМЕСТНАЯ ДОБЫЧА 

НЕФТИ
(Продолжение. Начало на стр. 1)А л е к са н д р  Л у к а ш е н к о  п роект одобри л. И в августе д аж е н а м ерен л и ч н о  вы лететь в Х а н т ы - М а н си й ск и й  автон ом н ы й  округ, чтобы  осм отреть потенциальны е районы  д обы чи .« Э т о т  п р о ект о б е сп е ч и т  т о п л и в н о -э н е р г е т и ч е с к у ю  б е з о п а сн о с т ь  Б е л о р у с с и и » , — п о д ч е р к н ул  М и х а и л  Гуц ер и ев . И это на са м о м  д ел е т а к . Н о  с м о ж ет ли  Б е л о р у с с и я  о п л а т и т ь  с в о ю  д о л ю  и н в е ст и ц и й ? « Н а м  п о  си л ам  л ю б о й  пр о ект, есл и  он  м о ж ет п р и н е ст и  п р и б ы л ь » , — зам ети л  п р е зи д е н т  « Б е л н е ф - техи м а » И в а н  Б а м б и з а . О н  с ч и тает, что в о п р о с  не в д е н ь га х , а в т о м , чтобы  к ак  м о ж н о  б ы с т рее д в и га т ь ся  в н а п р а в л е н и и  с о в м е с т н о й  д о б ы ч и  « ч е р н о г о  зо л ота».Е щ е  о д н о й  в а ж н о й  тем о й  п е р е го в о р о в  д в у х  п р е зи д е н т о в  с т а л о  р а с ш и р е н и е  у ч а с т и я  « С л а в н е ф т и »  в д е я т е л ь н о ст и  н е ф т е х и м и ч е с к о г о  к о м п л е к с а  Б е л о р у с с и и . М и х а и л  Гуцери ев п о д тв ер д и л  и н т ер ес к о м п а н и и  к б ол ее а к т и в н о м у  в н ед р ен и ю  в о т р а с л ь , но о т м е т и л , что эти п р о екты  не будут к а са т ь ся  п е р е д е л а  с о б с т в е н н о с т и  п р е д п р и я ти й  б е л о р у с ск о й  н е ф т е х и м и и , так  к ак  с о т р у д н и ч е ст в о  будет стр о и т ь ся  на о с н о в е  к о о п е р а ц и и . « Н а с к о л ь к о  я з н а ю , в

св о е м  н е д ав н ем  п о сл а н и и  д е путатам  п р е зи д е н т  с к а з а л , что п р и в а т и за ц и и  в Б е л о р у сси и  в б л и ж а й ш е е  вр ем я не будет. М ы  у в аж ае м  б е л о р у с ск и е  з а к о н ы , п о э т о м у  этот в о п р о с  д аж е не о б с у ж д а е м » , — о тм ети л  Г уц ер и е в . П о  с л о в а м  п р е з и д е н т а  к о м п а н и и , «в Б е л о р у с с и и  « С л а в н е ф т ь »  п р и в л е к а е т , в п е р в у ю  о ч е р е д ь , в ы с о ч а й ш а я  п о д го т о в к а  кад р о в  в о б л а ст и  н е ф т е п е р е р а б о т к и  и н е ф т е х и м и и , з а к о н о п о с л у ш н о е  н а с е л е н и е (в о т л и ч и е  от д р у ги х  стр ан  С Н Г ) ,  в ы со к ая  культура п р о и зв о д ст в а» .К ом м ен ти руя с и т у а ц и ю , в и ц е-п р ези д ен т  «С л а в н е ф т и »  А н дрей Ш  горх обр атил  в н и м а н и е , что «речь идет о б олее ак ти вн ом  во влеч ен и и  к о м п а н и и  в работу н е ф т е хи м и ч е ск и х  п р едприя ти й  Б ел о р у сси и . П о ск о л ь к у  « С л а в неф ть» — н аибол ее у сп е ш н ы й  р о с с и й с к о -б е л о р у с с к и й  х о л ди н г, его отсутстви е в н е ф т е хи м и ч е с к о м  к о м п л е к се  стр а н ы  п р о сто  н е л о ги ч н о » .О н  такж е п о д ч е р к н у л , что для «С л а в н е ф т и »  не в а ж н о , в чьей с о б ст в е н н о ст и  находится п р е д п р и я т и е . К а к  и з в е с т н о , э ф ф е к т и в н о с т ь  п р о и з в о д с т в а  зав и си т не от ф о р м ы  с о б с т в е н н о ст и . а от к ачества м е н е д ж м ен та. Татьяна М А Н Е Н О К

ЧТО Р Е Ш И Т  П Р Е З И Д Е Н Т ?
Е Д И Н О Е  П Р О С Т Р А Н С Т В О -

Компания «Славнефть» обратилась к президенту Белоруссии Александру Лукашенко 
с просьбой предоставить ОАО «Мозырский НПЗ» льготы по налогам и таможенным платежам

на ввоз импортного оборудованияСоглаш ени е о строительстве комплекса каталитического крекинга премьер-м инистр Беларуси Владимир Ермош ин и президент «Славнефти» Михаил Гуцериев подписали еше 27 сентября 2000 года. В доку
менте было четко определено долевое финансирование строительства -  пятьдесят процентов за счет средств «Славнефти» и пятьдесят — белорусской стороной. О собо оговаривалось и приобретение технологического оборудования производства стран Западной Европы. П о расчетам специалистов, возведение этого объекта оценивается в 108,4 млн долларов.Изначально предполагалось, что комплекс будет сдан в эксплуатацию к началу 2004 года. Н о уже в начале нынешнего года «Славнефть» заявила, что ей вполне по силам завершить строительство на полгода раньше — к середине 2003 года. Более того, ком пании удалось привлечь под проект связанный кредит Баварского земельного банка на сумму 26 млн евро.Однако в соответствии с действующим законодательством при ввозе в Белоруссию импортного оборудования необходимо уплатить налог на добавленную стоимость (20 процентов) и таможенную пошлину (от 5 до 20 процентов), что в сумме составля

ет 16.2 млн долларов. А  это значит, возрастает и стоимость самого проекта со 108,4 млн до 124.6 млн долларов. Следовательно, увеличивается доля инвестиций не только «Славнефти», но и белорусской стороны. Это и стало основной причиной, побудившей М ихаила Гуцериева обратиться к Александру Лукаш енко с просьбой о предоставлении налоговых льгот.К стати , по белорусским  зак онам , освобож дени е от там ож енны х платежей и Н Д С  может быть п редоставлено либо сам им  президентом . либо правительством . И здесь есть о п р ед ел ен н ы е р азл и ч и я . В первом сл учае , когда реш ение о предоставлении льгот приним ает е д и н о л и ч н о  глава го суд а рства, речь может идти о ввозим ом о б о рудовании только вы сокотехн ологичного производства. Во втором, когда реш ение приним ается п равительством, строительство к о м п л е к са каткр ек и н га д о л ж н о  быть отн есен о к «особо важным государственны м  п рогра м м а м ».

В п р и н ц и п е, реконструкция М озырского Н П З  в целом по праву может считаться особо важной для Белоруссии государственной программой. О д н ак о в случае, когда речь идет о завершающем — четвертом этапе реконструкции завода, то есть о строительстве комплекса каталитического крекинга, как раз более уместно говорить о ввозе на территорию республики именно высокотехнологичного оборудован и я .М еж ду тем , М озы рский  Н П З  уже приступил к закупке оборудования, и в ближайш ее время он о будет ввезено в республику. Д о к ум е н ты, об осн овы ваю щ и е вклю чение к ом пл екса каталитического крекинга в перечень вы сокотехнологичных производств, «Славнефть» уже представила в концерн «Бел- нефтехим». Но реш ения о предоставлении налогового освобож дения пока нет. Х о т я , раз уж вопрос вышел на высш ий уровень государства, причин сом неваться, что на него будет дан позитивный ответ, нет.Т. М .
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ВТОРАЯ ЖИЗНЬ КЫСОМСКОГО МЕСТОРОЖДЕНИЯ
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  И З  Ж И З Н И  « Д О Ч Е К »  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Несколько лет назад нижневартовское предприятие «Черногорнефть» признало Кысомское месторождение нерентабельным, 
что означало его верную гибель. Так бы, наверное, и случилось, если бы к нему не проявила интерес 

компания «Славнефть». С появлением нового хозяина Кысомское обрело вторую жизнь.
Сейчас это месторождение является основным добывающим предприятием компании «Славнефть-Нижневартовск».

И хотя суточные объёмы здесь пока не велики -  65 тонн, 
специалисты утверждают, что в скором времени цифра может увеличиться вдвое

Российско-белорусская компания «Славнефть» ежегодно наращивает объёмы добычи нефти. В этом году предполагается извлечь из недр более 13 млн тонн, а к 2005 году — все 18 млн тонн. Руководство понимает, что поставленная задача выполнима лишь в том случае, если ставка будет сделана не только на ввод в эксплуатацию новых месторождений, но и на дополнительное бурение на уже разрабатываемых участках, внедрение новейших технологий.Кысомское... Это короткое слово теперь обозначает не только место работы, но и строку в истории предприятия «Узуннефть», входящего в структуру компании «Славнефть -  Нижневартовск». Своими экстремальными условиями Кысомское уже испытало коллектив на профессионализм, на прочность. Не одну новинку современной науки пришлось внедрить на этом участке, прежде чем появилась отдача. Начнём по порядку.Первое, с чего начали новые владельцы месторождения — на стартовом комплексе Д Н С  решили проблему теплоизоляции трубопроводов, проложив греющий кабель. «Черногорка», видимо, считала такое новшество дорогим удовольствием и не спешила его внедрять на малоприбыльном месторождении. Из-за чего зимой здесь, как правило, замирал производственный процесс. Специалисты «Узуннеф- ти» просчитали, что строительство котельной для прогрева трубопроводов выльется в копеечку, к тому же известно, что теплотрассы частенько выходят из строя и требуют замены. А  вот расходы на приобретение и укладку греющего кабеля окупятся через 2-3 года, да и в техническом обслуживании он сэкономит немало средств.Но и на этом передовая мысль узун- цев не остановилась. Узнали, что россий-

В буровой бригаде Мегионской нефтегазоразведочной экспедиции под началом мастера Александра П авловича Вавилова работают вахты из Украины. Одной из таких вахт уже почти 20 лет летает на работу в М еги- он бурильщик Иван Иванович Зубко, потомственный геолог.В юности Иван Зубко хорош о пел, играл на бандуре, национальном украинском инструменте, и собирался поступать в музыкальное училище. Получил вызов, н о ... обстоятельства помешали осуществить задуманное. Не стала музыка его судьбой, но осталась лю бимым увлечением на всю жизнь. А  по окончании школы Зубко стал работать на буровой, в бригаде своего отца. Сначала был верховым, кочегаром. Отслужил в армии, окон-

ские производители по заявке красноярских нефтяников освоили выпуск специальных электропечей для подогрева нефти на одиночных разведочных скважинах. Это ноу-хау взяли на вооружение. Две таких печи для подогрева нефти в комплекте с теплообменниками были установлены в самом сердце Д Н С , и как результат -  в нынешнюю лютую зиму не разморозили нефтяной комплекс, более того, обеспечили подготовку нефти и опять же сэкономили средства. Индукци-

чил Полтавский нефтяной техникум и стал помощ ником бурильщика, затем — бурильщиком, в свое время был даже заместителем начальника геопартии по груду и заработной плате Пирятинской Н Г Р Э . А  когда расформировали экспедицию , не представляя себя в другом качестве, кроме геолога, стал летать вахтами на работу в М егион. За эти годы суровый северный край стал для него близким и родным. Одно время хотел даже о статься здесь навсегда -  по семейным обстоятельствам не получилось. Но работу не бросил. Зубко не считает себя временным человеком на пред

онные печи позволяют прямо на дальнем месторождении подогревать эмульсию, отделять нефть от воды. Пока с пяти кустов Кысомского участка «черное золото» переправляется нефтевозами в трубу «Славнефть-Мегионнефтегаза» — в начальный период восстановления месторождения в сложившейся ситуации такой способ транспортировки представляется единственно эффективным.Кысомская нефть «лёгкая». Конечно же, не в смысле её добычи, а качества. Ми-

приятии, поэтому к обязанностям всегда относится серьезно и ответственно. О  его работе можно судить уже по тому, что за свой труд Иван И ванович удостоен почетного звания «Ветеран Н Г К  «Славнефть».На вопрос: «Что помогает вам в работе?» Иван Иванович ответил:— Я когда работаю, всегда пою. Украинские, русские народные песн и ... В зависимости от настроения — грустные или веселые. Так легче работается. Но не только «песня строить и жить помогает». В коллективе бурильщиков царят дружба и взаимовыручка.

нимальное присутствие серы не требует особых затрат на очистку и не подвергает коррозии нефтесборные трубопроводы.Но нелегка кысомская нефть для добывающего предприятия.— «Черногорка» в своё время отказалась от добычи на некоторых кустах, потому что требовалось применение новых технологий, — рассказывает Анатолий Герасимов, начальник участка добычи нефти и газа Кысомского месторождения. -  Сейчас, чтобы поймать нефть в

Коллектив — это моя вторая семья. Мы работаем вместе уже пять лет, отлично понимаем друг друга. Знаем, кто на что способен. В работе у нас стопроцентная взаимозаменяемость. Работаем, стараемся, график выполняем, план даем. В этом месяце бригаде необходимо сдать 2500 метров проходки. Д ум аю , все у нас получится.Наш а бригада работает на хозрасчете уже полтора года. Этот метод позволяет ускорить производственный процесс, увеличить экономию  и повысить производительность труда. Это — выгода для предприятия и стимул для нас. Чем быстрее мы сдадим скважину, тем быстрее и больше получим зарплату. Я считаю, что с введением этого метода дисциплина и сплоченность рабочих укрепилась.Сей час, после десяти лет перерыва, начато обновление парка буровых установок. Новые станки дадут возможность обеспечения бесперебойной работы буровой, увеличение скорости проходки. А  это выгодно и предприятию, и нам, рабочим. Пока нам не довелось поработать на этих станках, но, думаю , в скором времени удастся.-  Наверное, трудно совмещать работу вахтовым методом и семью?-  С  семьей мне повезло. Жену знаю со школьной скамьи, с восьмого класса за одной партой сидели. Из армии меня ждала, а уж месяц подождать, думаю, для нее не составляет больших трудностей, за двадцать лет уже привыкла. Так что тылы у меня надежные. У  нас две взрослые дочери. Старш ая, как и жена — учитель, а младшая в мою породу, учится на музыканта. Дом а ждут дела, так что после вахты работы хватает: дом достраиваю, хозяйство в порядок привожу.

«капкан», некоторые скважины приходится бурить на глубину более чем 2 тысячи метров. Традиционные качалки здесь уже не годятся, штанги не выдерживают такой нагрузки. Поэтому в ход идут погружные насосы только высокого напора — достижение нефтяной промышленности последних лет.Этот процесс я увидел воочию. На одной из скважин на кусте №5 работала бригада капитального ремонта скважин Н П К  «Бурение». Почти две недели 21-я скважина «капризничала», отдавая вместо долгожданной нефти воду. Но терпение буровиков, наконец-то, было вознаграждено. А впереди открытие на этом кусте ешё четырёх нефтяных кладовых.Специалисты «Узуннефти» считают, что доразведка Кысомского месторождения позволит в будущем прирастить извлекаемые запасы нефти. Безусловно, сыграет в этом роль и применение новейшего гидроструйного способа добычи углеводородного сырья -  именно он позволяет добывать нефть при низком пластовом давлении и усиливать приток нефти. А  значит, вдвое, а то и больше увеличить добычу. Эго и произошло на кусте №3 Кысомского месторождения, где суточный дебет одной из скважин не превышал 4 кубометров. Сейчас же эта цифра увеличилась почти в пять раз. Использование гидроструйного способа, как утверждают специалисты, позволяет с начала эксплуатации месторождения в течение двух -  трех лез стабильно добывать нефть без закачки воды в пласт.Словом, для настоящего дела пришли на Кысомское месторождение нефтяники компании «Славнефть-Нижневартовск». Их настрой — высоко держать марку предприятия. Александр С У Х О В

Планирую этим летом вывезти всю семью к морю, если отпуск дадут.-  Иван Иванович, что для вас значит звание «Ветеран Н Г К  «Славнефть»?— П о возрасту я себя ветераном не чувствую. Но носить звание «Ветеран Н Г К  «Славнефть» для меня очень почетно. Ведь и компания наша еще очень молодая, хотя за время своего сущ ествования уже зарекомендовала себя одним из лидеров топливно-энергетического комплекса России. И то, что в ее состав вошли предприятия с богатым историческим прошлым, и грамотное управление этими предприятиями, которое осуществляет руководство, все это, я думаю , обеспечит ей дальнейшее процветание на российском и международном рынке.Раньше мы все входили в Сою з братских республик, но время внесло свои коррективы, и теперь я стал в России иностранцем. Тем более ценна для меня награда ветерана, ведь она символизирует собой постоянство жизненных ориентиров, является оценкой труда и дается несмотря на гражданство.Может быть, что-то еще изменится в этом мире и тогда осущ ествится моя мечта увидеть продолжение династии геологов «Славнефти» в моем внуке Владике, который растет на Украине.

250 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ НА СОЦИАЛКУ
-------------------------------------------------------------------------------  С З А Б О Т О Й  О  Л Ю Д Я Х  ---------------------------------------------------------------------------------

Доход мегионских нефтяников вырастет в полтора раза15,3 тысячи рублей -  такая сумма в среднем была получена каждым работником акционерного общества «Славнефть-Мегионнефтегаз» в 2000 году в виде дополнительных социальных выплат.К такому выводу пришли специалисты департамента по экономике и финансам после проведенного анализа деятельности предприятия в социальной сфере. Как отметил директор по экономике и финансам О А О  «СН - М Н Г» Андрей Дохлов, помимо заработной платы работники предприятия получают сегодня различные социальные выплаты и дотации. В 2000 году на эти цели «Мегионнефтегазом» было израсходовано 250 миллионов рублей.Хотя эта статья расходов -  до

вольно серьезная нагрузка для предприятия, в нынешнем году все же принято решение увеличить финансирование этого направления. На содержание социальной сферы и различные выплаты в 2001 году будет направлено около 382 миллионов рублей. В среднем каждый работник «Мегионнефтегаза» получит примерно 22 тысячи рублей. По мнению специалистов, таких льгот на сегодняшний день не предоставляет ни одна нефтяная компания.Значительно возрастут отчисления на лечение, содержание общежитий, санаторно-курортный отдых и приобретение жилья. Стоит отметить, что в этом году предприятие впервые полностью берет на себя финансиро

вание проезда детей на отдых (раньше оплачивалось 50 процентов).По словам генерального директора Владимира Игнатко, принято решение наиболее одаренных детей работников предприятия обучать за счет « С Н -М Н Г » . В выигрыше от этого оказываются обе стороны. «Мегион- нефтегаз», готовя специалистов нужных профессий, решает таким образом проблему дефицита молодых инженерных кадров, возникшую в последние годы. А  для молодых людей -  это хорошая возможность не только получить профессиональное образование, но и гарантированную работу по окончании ВУЗа.Татьяна Х А Б И Б У Л И Н А , Мария Е Л И З А Р О В А

НАГРАДА ДАЕТСЯ НЕ ЗА ГРАЖДАНСТВО
Г Е Р О И  Н А Ш Е Г О  В Р Е М Е Н И

В российско-белорусской компании «Славнефть» трудятся 
представители разных национальностей бывшего Советского Союза

Лариса Г О Р К И Н А , Элина Ф А Й Р У З О В А
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«ЭНЕРГИ Я»
М О Л О Д О С Т И

----------------------------------------------  Д О Р О Г А  В Б У Д У Щ Е Е  ----------------------------------------------

В сентябре 2000 года при службе безопасности 
ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз» 

по инициативе генерального директора 
Владимира Игнатко 

был создан детско-юношеский 
военно-спортивный клуб «Энергия»

ПЕРВЫЕ ШАГИ— Сначала нам пришлось поломать голову: в других нефтяных компаниях ничего подобного нет, опыт позаимствовать негде. С  чего начинать, чем привлечь подростков -  неизвестно, -  рассказывает начальник службы безопасности Владимир Д ол гушин. — Н о мы определили для себя вполне конкретную задачу: набрать группу ребят — человек 30, и подготовить их, во-первы х, к армейской службе, а , во-вторых, к последующей работе у нас, в службе безопасности.Решать эту задачу поручили Александру Ивановичу Бондаренко, у которого кроме соответствующего образования (он в свое время закончил сначала техникум физкультуры, а затем факультет валеологии Уральского университета) есть еще дан по каратэ, а также опыт тренерской работы. Весьма кстати пришел устраиваться в службу безопасности «Мегион нефтегаза» и Вельмир Гареев с дипломом факультета физкультуры Киш ин евского пединститута. Вельмир 12 лет очень серьезно занимается боксом , тренировался у заслуженного тренера России Михаила Зайнулина. Бондаренко назначили начальником клуба, а его молодого коллегу — тренером по боксу. Они прошлись по ш колам, рассказали старшеклассникам о вновь создаваемом клубе, расклеили в городе рекламные объявления. На первое занятие пришло 38 человек.— Это ничего не значит, — говорили скептики, — вот начнутся морозы и занятия прекратятся. Кто к вам в такую даль ходить будет? (Здание службы безопасности расположено на окраине города.)Н о они ош иблись. Сегодня в «Энергии» занимается 120 подростков в возрасте от 12 до 16 лет. В актированные дни, когда столбик термо

метра опускался до минус сорока, занятия не прекращались. Ребята приходили даже из самых отдаленных микрорайонов города.
ТАКИЕ СТАРЫЕ СЛОВА...Несколько лет назад термин «военно-патриотическое воспитание», казалось бы, навсегда вышел из употребления. Остался в «той» эпохе. Как

сейчас выясняется, совершенно напрасно. Во-первых, хорошо организованная игра в армейские будни подросткам очень даже нравится, а во- вторых, полученные при этом знания, умения и навыки взрослый человек уже всерьез использует, как правило, на благо государства.Спорт и военно-патриотическое

воспитание — два кита, на которых строится вся работа клуба. Есть и третий, но о нем немного позже. Занятия проводятся четыре раза в неделю. О б щ ефизическая подготовка, армейский рукопашный бой, каратэ, бокс — физическая нагрузка очень серьезная. П о субботам — строевая и военизированная подготовка. У  каждого есть форма. С  почтением относятся ребята к символике клуба — флагу и штандарту. За порядком во время занятий следят сержанты, чистоту в спортзале обеспечивают дневальные. Более того, О А О  « С Н -М Н Г »  заключило договор о сотрудничестве с подразделением спецназа в городе Асбесте. Летом там планируется организация лагеря, в котором мальчишки из «Энергии» пройдут «курс молодого бойца». Столь близкое знакомство со спецназом им пригодится и в дальнейшем — выпускники клуба будут служить именно в этом подразделении.
ЛЕКЦИИ ПО «ФИЛОСОФИИ»— Я хожу в клуб с самого начала, — говорит 16-летний М аксим . -  П ервое время было трудно, тренировки казались очень сложными, но потом втянулся. За это время я стал сильнее и увереннее в себе. М не нравятся отношения, которые сложились в клубе. У  нас нет задавак. Все равны, каждый чувствует себя свободно. И у нас замечательный руководитель. С  ним можно поговорить на любую тему. Я многому у него научился.Каждое занятие начинается с коллективного чтения настроя: «Я спокойно и мирно встречаю сегодняшний день: деловой, плодотворный, значительный. Я часть единой энергии Вселенной, я полон гармонии со всем, что окружает м еня...».— Каждый ребенок -  это душа, данная нам на сохранение. Сберечь ее, выпустить в мир полной сил и энергии — наша задача, — убежден Александр Иванович.Вот он , тот самый третий кит. Может быть, именно в нем причина успеха клуба, его популярности среди подростков. Большим успехом у ребят пользуются занятия, которые они сами называют лекциями по философии. Слушая тренера, подростки пытаются найти ответы на очень сложные вопросы: кто я в этом мире? К аким должен стать, чтобы не зря прожить свой век? Темы этих бесед самые разные: физическое и психическое становление человека, психология общения, знакомство с основами разных религий, в каждой из которых есть самое главное: не убий, не укради, возлюби ближнего...
А ДАЛЬШЕ ЧТО?Сегодня в М егионе о клубе «Энергия» знают все. Старш еклассники в форме сотрудников службы безопасности дежурят на школьных дискотеках, весьма профессионально обеспечивая порядок, их уже приглашают в качестве инструкторов по строевой подготовке на уроки О Б Ж . Недавно команда клуба блеснула на общ егородской «Зарнице», сейчас идет подготовка к участию в игре «О рлен ок», которая должна с о стояться в сентябре.Число желаю щ их заниматься в «Энергии» постоянно растет, в том числе и среди девчонок. Сам ы е первые представительницы прекрасного пола были приняты в клуб два месяца назад.— Трудно, но так интересно! — такова их дружная оценка.«Энергии» в стенах службы безопасности становится тесно. Ребята и их наставники мечтают о собственном помещении, просторном спортзале, боксерском ринге...В Мегионе более 15 тысяч детей и подростков до 18 лет. Это третья часть населения города. Каким оно будет, новое поколение коренных мегион- цев? Еще полтора-два года назад ответ на этот вопрос был бы скорее безрадостным: какое может быть будущее у города, который лидирует в округе по числу наркоманов и больных С П И Д о м ?  Эта статистика и сегодня остается очень мрачной. Н о успех «Энергии» весьма показателен: в настроении молодежи наметился перелом. Конечно же, в первую очередь это связано с успехами компании «Славнефть», которае гарантирует нашему городу процветание, а значит, и молодежи придает уверенность в завтрашнем дне. Оксана Ш Е С Т А К О В А

ОДА
ПОРЯДКУ

Навеяно 
утренней 

пробежкой 
на работу

Лишь солнца луч скользнет
с балкона

Украдкой на мою постель,
Я с ускорением протона 
Спешу начать рабочий день.

Есть спешке той обоснованье, 
Не скроя правды я скажу,
Ведь на работу опоздай ье 
Изменит в корне жизнь мою.

Позора не снести такого:
Как мне смотреть

в глаза коллег, 
Прошедших с точностью

святого
Через охранный турникет.

Как в предписаньи говорится, 
Прийти

до девяти ноль-ноль.
В поток мне этот нужно

влиться,
Иначе -  головная боль.

С о  всею строгостью закона 
Меня отчислят за грехи.
И потеряв работу, снова 
Где мне замену ей найти?

Ты не найдешь компаний
краше!

С  таким заделом на века,
Ведь знают все -

Славнефтью нашей 
Рулит надежная рука.

И под ее благословеньем 
Отчизны нашей мощь растет, 
Что подтвердят акционеры, 
Проверив государства счет.

Я говорю об этом смело 
И даже иногда пишу -  
За Наше праведное дело 
Врагу я плешь перегрызу.

А  отплевавшись от плешины, 
Я вахту от коллег приму. 
Работая напрягши жилы,
В ту ночь домой я не уйду.

Да и зачем, помилуй боже, 
Впрягаться в гонку по утру,
Я лучше здесь

на мягком ложе 
Из документов отдохну.

Наутро сделаю зарядку, 
Замажу под глазами тень 
И в кондуитную тетрадку 
Поставлю полный

трудодень.

Мой друг, есть свет в конце
туннеля,

Чтоб наказаний избежать, 
Бери с собой паек с шинелью 
И отправляйся в офис спать.Е.А.
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